
Воспитание экологического сознания. 

В конце сентября на базе детского сада «Ёлочка» собрались педагоги, заинтересованные в воспитании  у 
подрастающего поколения любви, бережности и преданности к  малой родине, к Уралу, родной стране, 
своему народу. День «открытых» дверей, организованный по инициативе управления образования с целью 
разрешения проблем экологического образования дошкольников и воспитания патриотов малой родины. 
Мероприятие раскрыло  для воспитателей  детских садов города серьёзный и богатый   опыт  работы  
педагогического коллектива  МДОУ№30  по теме  «Нравственно-патриотическое воспитание детей 
средствами музейной педагогики», которым они поделились с коллегами. 
Воспитатель Л. Кабанова рассказала о многолетней  работе с детьми в  кружке «Истоки». Любовь 
Вениаминовна знакомит  детей с отдельными историческими событиями через народное творчество, 
искусство, архитектуру, экспонаты  музеев. Педагог проводит с детьми и их родителями экскурсии по 
родным улицам микрорайона, города, знакомит с профессиями людей, зданиями. Вместе они любят 
путешествовать на природу, посещают ветеранов педагогического труда, Великой Отечественной войны  
микрорайона «Быстринский».  В группе  и дома у каждого ребёнка есть своё растение, в саду своё деревце, 
в семьях родители вместе с детьми составили генеалогическое древо. Под руководством  воспитателя,  
родители  для детей организовали  мини-музей уральских камней. 
В сообщении «Гражданско-патриотическое воспитание дошкольников в детском саду» воспитатель  Г. 
Нуштайкина раскрыла пути  реализации задач  проекта «Страна героев». В мероприятиях проекта 
участвовало всё сообщество детского  сада (коллектив, родители, воспитанники)  и социальные партнеры 
(управление образования, студия «Панорама», ветераны ВОВ). Дети надолго запомнят праздник с 
ветераном Константином Степановичем… «На солнечной поляночке» с песнями под русскую гармонь: 
«Катюша», «Синий платочек», «Землянка», «Вечер на рейде» и др. 
Незабываемый след в жизни детей оставит посещение площади Победы и возложение гирлянды - памяти, 
которую дети вместе с родителями сделали своими руками. 
Воспитатели детского сада разработали новый экологический проект, к реализации которого привлекли 
специалистов ДЭЦ «Природа», специалиста  Режевского минералогического заказника Елену Валерьевну 
Минееву. Совместно взрослые  смогли провести ряд замечательных занятий для детей «От песчинки до 
камня», «Камни-строители», «Камни, которые пишут», «Камни-украшения»  и ряд других. В результате 
дети стали активно коллекционировать камни, создавать мини-музеи дома. Так  пришла идея  организовать 
мини-музеи в каждой возрастной группе и мини-музей под открытым небом «Каменные сказы». Благодаря  
пониманию директора филиала ОАО Уралэлектромедь «Сафьяновская медь»  А. Ботева и стараниям М. 
Воронина (отец воспитанника Алёши Воронина) в детский сад завезли большие камни. 
Руководитель проекта   Мария Евгеньевна Белоусова  грамотно спроектировала и оформила документацию. 
В течение весны и  лета задумки проекта  реализовались  коллективом детского сада  и родителей 
воспитанников. Первый  камень на  тропинку  музея заложили воспитанники: братья Никита и  Егор 
Трусовы,  братья Тимофей и Степан Бессоновы. По инициативе детей в основу музея легли сказки  
уральского писателя П. Бажова. Дети знают его героев: Хозяйку Медной горы, Данилу Мастера, 
Серебряное копытце, Мурёнку, Синюшку и др. Изображения персонажей, которые  украшают музей,  - дело 
рук педагога И. Киселевой и заботливых мужчин В. Скопинцева  и А. Приставки. Они  же  посадили ёлочки 
– символ детского сада, разместили  камни, оформили клумбы. Младшие воспитатели Е. Соколова, И. 
Ляпунова, З. Попова, С. Потапова, Е. Трусова, Т. Узянова  по инициативе сторожа Г. Котовой создали  
яркую грибную полянку. В детском саду нет человека, который бы не внёс свою лепту в создание музея. 
Большую семейную коллекцию маленьких камушков принесла  Т. Слуцкая и другие родители. 24 сентября 
в детском саду праздновали открытие музея с традиционным разрезанием красной ленточки. Первые 
посетители музея с интересом слушали рассказ Е. Минеевой о камнях. Праздник сопровождался беседой, 
экскурсией, уральским хороводом. Ведущая Неля Николаевна Надршина  привлекла к работе педагогов 
детской школы искусств,  молодых специалистов  детского сада Наталью Гордееву, Екатерину Ваулину. 
Вместе с детьми они прославляли наш  уральский  край пенями. 
Музей «Каменные сказы» украшает территорию  детского сада, представляющую собой оздоровительную,   
экологическую  тропу. Из детского сада тропинка уводит детей в хвойный лес,  где  малыши имеют 
возможность познакомиться   с лекарственными растениями и деревьями, ощутить свежесть и чистоту 
лесного воздуха. Систематические экскурсии и походы по экологической тропе дают возможность 
воспитанникам сохранить и укрепить  своё  здоровье. Развитие экологического воспитания детей в 
условиях малого города совершенствует образовательный процесс в детском саду, формирует у детей 
экологические знания, знания о своей малой  родине. 
Н. Гордеева  представила   презентацию  педагогического проекта  «Мы в согласии с природой продлеваем  
жизни годы», где раскрыла влияние природы на здоровье окружающих. 



Работа  педагогического  коллектива  по экологическому воспитанию была представлена на областном 
семинаре, который проходил в рамках международной конференции в  г. Екатеринбурге. Материал 
«Создание мини-музея камней «Каменные сказы» вошел в сборник материалов областного семинара 
«Инновационные подходы к качеству экологического образования детей дошкольного возраста». 
В результате между  Уральским государственным педагогическим университетом (кафедра 
естествознания)  и детским садом «Ёлочка» заключен  договор о творческом взаимодействии по вопросам 
экологического образования дошкольников. 
В заключении  педагоги дошкольного образования и социальные партнёры отметили  положительные  
результаты проделанной работы педагогического коллектива детского сада «Ёлочка» по нравственно-
патриотическому воспитанию детей дошкольного возраста  средствами музейной педагогики.  
Т. ЕРМОЛИНА, 
заведующая ДОУ №30 «Ёлочка». 

 Авария остановила образовательный процесс. 

Микрорайон Быстринский постепенно входит в отопительный сезон. С понедельника детей приняли в 
детском саду «Ёлочка», сегодня полностью открылся детский сад «Вишенка» (до этого в нём 
функционировала лишь дежурная группа). Однако не во всех образовательных учреждениях запуск 
отопления проходит гладко. Так, в «Сказке» подача тепла вызвала аварию на внутренней теплотрассе, 
устранение которой идёт в срочном порядке.  Планируется, что садик начнёт работать в конце недели. 
Образовательный процесс с субботы возобновлён в школе №44. А вот в четвёртой школе дети прекратили 
учиться ещё в прошлый четверг. Из-за порыва на участке теплотрассы в образовательном учреждении до 
сих пор отсутствуют горячая вода и отопление. По информации, предоставленной ООО «РТСК», 
завершение ремонтных работ и повторный запуск тепла ожидаются во вторник. Пока в школе уроки 
ведутся только для 9-ых, 10-ых классов. 
Оксана АНИСИМОВА.  

 Бесплатной защиты на суде не бывает. 

Примерно один раз в квартал приходят люди, которые ищут бесплатных государственных адвокатов для их 
защиты в уголовном или гражданском деле. Видимо, необходимо разъяснить, что государственных 
адвокатов сейчас нет совсем. 
Все адвокаты нашего города и России в целом являются независимыми профессиональными юристами, 
которые сдали квалификационный экзамен и имеют удостоверение адвоката. Неважно, под какой вывеской 
работает адвокат: адвокатская контора, адвокатский кабинет и др., он является независимым в своих 
действиях. Любой адвокат действует в рамках кодекса чести адвоката и Федерального Закона «Об 
адвокатуре и адвокатской деятельности». Поэтому независимо от того, где адвокат ведёт приём, его работа 
подчинена одним правилам: честности с клиентом, доверии клиенту и получаемой от него информации, 
неразглашении полученной информации. 
У адвоката нет заработной платы. Он живёт на деньги, которые получает от клиента, а потому его интерес в 
деле зависит от суммы оплаты услуги, его честности и соглашения, которого адвокат и гражданин 
достигнут, договариваясь о юридической помощи. 
Надо знать, что участие адвоката в гражданском деле возможно только после оплаты его услуг. В 
уголовном же деле, в милиции, если человек подозревается в совершении преступления, он имеет право на 
защиту с помощью адвоката. В соответствии со ст. 50 Уголовно-процессуального кодекса защитник 
приглашается подозреваемым, обвиняемым или его доверенными лицами. И только если у человека 
нет средств для оплаты услуг адвоката, если он является несовершеннолетним или инвалидом, не владеет 
русским языком, следователь может дать уведомление заведующему адвокатской конторой о 
необходимости участия адвоката. Заведующий и направляет свободного адвоката к этому гражданину. В 
данном случае оплата работы адвоката осуществляется государством, которое в дальнейшем истраченные 
суммы может взыскать с гражданина. То есть фактически бесплатно адвокат будет представлен только на 
время следствия. И только гражданину решать, хочет он заинтересовать адвоката своей оплатой 
необходимой суммы или довольствоваться защитой по госрасценкам. 
Хотелось бы указать, что о своей защите люди начинают думать только после встречи с адвокатом в 
милиции, что очень сильно уменьшает возможность квалифицированной помощи. С адвокатом надо 
встречаться и знакомиться, общаться до появления в милиции у следователя, когда ни у следователя, ни у 
адвоката очень часто нет времени на выработку линии защиты. При этом советоваться со следователем не 



имеет никакого смысла, так как он является стороной обвинения, и его мнение будет субъективно, 
направлено на составление уголовного дела без лишних проволочек и заминок. Это необходимо помнить и 
знать. 
Все адвокаты являются членами всероссийского сообщества адвокатов, и все адвокаты действуют по одним 
и тем же правилам, в одних интересах – своих клиентов. При этом каждый адвокат достигает целей своего 
клиента своим путём. Помните об этом, если хотите получить квалифицированную помощь в уголовном, 
гражданском, жилищном, семейном или ином деле. 
А. ЗАПЛАТИН, 
адвокат Свердловской областной коллегии адвокатов. 

 Большая семья Зинаиды Уточниковой. 

Указом губернатора знаком отличия Свердловской области «Материнская доблесть» III степени награждена 
Зинаида Михайловна Уточникова из села Фирсово. Медаль и удостоверение Зинаиде Михайловне вручила 
начальник управления социальной защиты по г. Режу Л. Акатова. 
У Зинаиды Михайловны шестеро детей. Старшая, Ирина, уже замужем, у неё недавно родился первенец. 
Три девочки учатся в Липовской школе. Учителя хорошо отзываются о девятикласснице Марине, 
семикласснице Полине и второкласснице Веронике. Старшая из них, Марина, учится только на «4» и «5», 
ребята выбрали её председателем школьной республики «Росток». 
Дома у Зинаиды Михайловны ещё двое маленьких детей. Сейчас она находится в декретном отпуске по 
уходу за новорождённым. 
Тем временем на работе ждут её возвращения. Зинаида Михайловна работает в пищеблоке Липовской 
водолечебницы. Отзывчивая, всегда готовая помочь – такая она в коллективе. Поэтому относятся здесь к 
ней тепло. Те, кто её хорошо знает, отмечают, что она заботливая мать: дети всегда ухожены, накормлены. 
Вот только жилищные условия у семьи плохие – об этом нам рассказали коллеги З. Уточниковой. Частный 
дом и тесноват, и ремонт не помешал бы. 
- Вот бы администрация помогла, - говорят они. 
Как сообщила Любовь Борисовна Акатова, в районе немногие заслужили награду «Материнская доблесть». 
В этом году Зинаида Михайловна Уточникова пока единственная. 
Людмила НИКОНОВА. 

 Ветераны войны под прицелом мошенников. 

Мошенники стали выбирать своей целью ветеранов войны. Среди всех категорий населения старики легче 
других поддаются обману, а среди стариков у ветеранов войны пенсии повыше, значит, у них есть чем 
поживиться – таков кощунственный расчёт преступников. 
Пострадавшие приходят в управление социальной защиты с просьбой предостеречь жителей Режа от 
очередной ловушки. По их рассказам можно сделать вывод, что мошенники действуют с помощью 
наводчиков, которые заводят знакомства во дворах домов, выведывают, где живут ветераны войны, а затем 
приходят к ним с «товаром». 
На днях они сумели продать ветерану войны несколько дешёвых кастрюль под видом набора посуды из 
нержавеющей стали особой марки. Ветеран заплатил 7 тысяч рублей – думал сделать дочери хороший 
подарок, но она только расстроилась, узнав, как обманули отца. 
А сколько в Реже людей приобрели с рук у мошенников недействующие медицинские приборы, весьма 
сомнительные биологически активные добавки! Как бы мы на страницах газеты ни предостерегали от таких 
сделок, вновь и вновь кто-то попадается на удочку. 
Людмила НИКОНОВА. 

 РЕШЕНИЕ РЕЖЕВСКОЙ ДУМЫ 
от 15 сентября 2010 года №48. 

О внесении изменений и дополнений в Устав Режевского городского округа 

       В целях приведения правовых актов Режевского городского округа в соответствие с действующим 
законодательством, на основании федеральных Законов от 5 апреля 2010 года №40-ФЗ «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации по вопросу поддержки социально 



ориентированных некоммерческих организаций» («Российская газета», 7 апреля 2010, №72), от 8 мая 2010 
года №83-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в связи с 
совершенствованием правового положения государственных (муниципальных) учреждений» («Российская 
газета», 12 мая 2010, №100), от 4 июня 2010 года №117-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный Закон 
«Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской 
Федерации в связи с изменением срока полномочий избирательных комиссий» («Российская газета», 9 
июня 2010, №124), от 27 июля 2010 года №190-ФЗ «О внесении изменений в некоторые законодательные 
акты Российской Федерации в связи с принятием Федерального Закона «О теплоснабжении» («Российская 
газета», 30 июня 2010, №168), от 27 июля 2010 года №237-ФЗ «О внесении изменений в Жилищный кодекс 
Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации» («Российская газета», 2 
августа 2010, №169), с учетом публичных слушаний (протокол от 27.05.2010), учитывая рекомендации 
Главного управления Министерства юстиции РФ по Свердловской области от 04.06.2010 №02-4084, 
Режевская Дума 
РЕШИЛА: 
1. Внести следующие изменения и дополнения в Устав Режевского городского округа: 
1.1. Пункт 34 части 1 статьи 6 дополнить словами «, оказание поддержки социально ориентированным 
некоммерческим организациям, благотворительной деятельности и добровольчеству». 
1.2. В части 6 статьи 21 слова «Финансирование расходов на содержание» заменить словами «Финансовое 
обеспечение деятельности». 
1.3. В пункте 6 части 2 статьи 25 слова «и муниципальных учреждений, а также» заменить словами «, а 
также». 
1.4. В пункте 35 части 2 статьи 36 слова «тарифы на товары и услуги организаций коммунального 
комплекса (за исключением тарифов на товары и услуги организаций коммунального комплекса - 
производителей товаров и услуг в сфере электро- и (или) теплоснабжения),» исключить. 
1.5. В части 1 статьи 41: 
1.5.1) пункт 36 дополнить словами «, оказание поддержки социально ориентированным некоммерческим 
организациям, благотворительной деятельности и добровольчеству»; 
1.5.2) дополнить пунктом 47 следующего содержания: 
«47) определение порядка создания, реорганизации и ликвидации муниципальных учреждений, если иное 
не установлено федеральным законодательством.». 
1.6. В части 9 статьи 42 слова «четыре года» заменить словами «пять лет». 
1.7. В части 4 статьи 48: 
1.7.1) пункт 5 исключить; 
1.7.2.) в пункте 6 слова «тарифов на товары и услуги организаций коммунального комплекса (за 
исключением тарифов на товары и услуги организаций коммунального комплекса - производителей товаров 
и услуг в сфере электро- и (или) теплоснабжения),» исключить; 
1.7.3) дополнить пунктом 29 следующего содержания: 
«29) реализация на территории города полномочий по организации теплоснабжения, предусмотренных 
Федеральным законом «О теплоснабжении». 
1.8. Часть 4 статьи 49 дополнить пунктом 23 следующего содержания: 
«23) реализация на подведомственной территории полномочий по организации теплоснабжения, 
предусмотренных Федеральным законом «О теплоснабжении». 
1.9. Пункт 1 части 1 статьи 70 дополнить абзацем следующего содержания: 
«имущество, предназначенное для оказания поддержки социально ориентированным некоммерческим 
организациям, осуществляющим деятельность на территории городского округа;». 
1.10. Часть 4 статьи 71 изложить в новой редакции: 
«4. Органы местного самоуправления, осуществляющие функции и полномочия учредителя, определяют 
цели, условия и порядок деятельности муниципальных предприятий и муниципальных учреждений, 
утверждают их уставы, назначают на должность и освобождают от должности руководителей данных 
предприятий и учреждений, заслушивают отчеты об их деятельности.». 
1.11. В статье 78: 
1.11.1) в части 1 слова «и уполномоченные ими муниципальные учреждения могут выступать» заменить 
словами «, муниципальные казенные и бюджетные учреждения выступают»; 
1.11.2) абзац первый части 2 дополнить словами «и внебюджетных источников финансирования»; 
1.11.3) абзац третий части 2 исключить. 
2. Главе Режевского городского округа направить настоящее решение на государственную регистрацию в 
Главное управление Министерства юстиции Российской Федерации по Свердловской области в 
установленном законом порядке. 



3. Настоящее решение вступает в силу после его официального опубликования, за исключением 
положений, для которых пунктом 4 настоящего решения установлены иные сроки вступления в силу. 
4. Пункты 1.2., 1.3., 1.5.2, 1.10., 1.11.1 настоящего решения вступают в силу с 1 января 2011 года. 
5. Настоящее решение после его государственной регистрации подлежит официальному опубликованию в 
газете «Режевская весть». 
Глава Режевского городского округа Д. БАТИЩЕВ. 

       Изменения и дополнения в Устав Режевского городского округа зарегистрированы Главным 
управлением Министерства юстиции Российской Федерации по Свердловской области …. октября 2010 
года, государственный регистрационный номер RU663520002010002/ 

 Изнасиловали несовершеннолетнюю. 

За минувшую неделю, согласно сводкам отдела внутренних дел по РГО, на территории нашего округа было 
зарегистрировано 74 происшествия. Кражи из общего числа составили всего 3 преступных эпизода. 
Вообще, надо отметить, истекшая неделя больше изобиловала преступлениями против человека, а не 
имущества. А теперь подробнее о некоторых происшествиях. 
4 октября два гражданина сбыли в один из режевских торговых центров несколько сотовых телефонов. За 
медицинской помощью в этот день в разное время обратились с телесными повреждениями 2 гражданина 
(то ли эту неделю начали очень «весело», то ли минувшую проводили хорошо). Также в ОВД поступило 
сообщение, что гражданин Г. изнасиловал несовершеннолетнюю Ю. 
6 октября в приёмный покой с травмой обратился гражданин К. (спасти мужчину не удалось, впоследствии 
он умер). 
9 октября по ул. Пролетарской гражданин М. нанёс телесные повреждения несовершеннолетней. Как 
видите, преступления против подростков не прекращаются. Поэтому мы вновь обращаемся к родителям с 
просьбой больше внимания уделять тому, где и как проводят свободное время ваши дети.  
Анастасия СОБОЛЕВА.  

 Как живёшь, страна? 

Россия 
       Отношения Москвы и Минска не должны использоваться в качестве разменной монеты в белорусской 
предвыборной кампании. Об этом говорится в специальном заявлении, принятом Государственной Думой. 
И хотя появилось оно довольно спонтанно, прийти к общему знаменателю депутатам удалось в считаные 
часы. Парламентарии выразили недоумение и заявили о неприятии антироссийской риторики со стороны 
белорусского руководства. 
       Рост цен на продовольствие продолжает ускоряться - в сентябре оно дорожало в 1,7 раза быстрее, чем в 
августе (на 1,6 против 0,9%). К подорожавшему из-за летней жары и засухи зерну, спровоцировавшему рост 
цен на крупы, яйца, молочную продукцию, добавился картофель (+8,7% за месяц). В целом плодоовощные 
продукты подорожали на 0,2%, тогда как в сентябре 2002–2009 г. г. они дешевели в среднем на 9,9%. 
       В то, что в ближайшие 5 лет жизнь в нашей стране изменится к лучшему, верят 40% россиян. В отличие 
от них треть респондентов (33%) не ждёт от ближайших 5 лет каких-либо положительных изменений 
в жизни страны и её граждан: Социологи подчеркивают, что на протяжении последних четырёх лет число 
пессимистов неуклонно растёт. Так, в 2007 году их было 20%, в 2008 – 27%. 
       Руководство РЖД намерено до конца 2010 года ввести программу компенсаций за более чем 30-
минутное опоздание поездов «Сапсан». Выплата положена пассажиру вне зависимости от причин, по 
которым опоздал поезд. «Если что-то происходит на инфраструктуре, в энергоснабжении, то мы будем 
компенсировать», - сказал президент РЖД Б. Якунин. Он также отметил, что для выплаты компенсации 
«разработана шкала в зависимости от времён опоздания».  
       Новогодние каникулы на этот раз продлятся с 1 по 10 января, сообщил Роструд. С 1 по 5 января отдых 
гарантирован Трудовым кодексом. Но 1 и 2 числа выпали на субботу и воскресенье, поэтому они 
переносятся на четверг 6 января и понедельник 10 января. Ну, а между ними будет ещё Рождество. 
Провожать Старый год желающие могут начать на работе: 31 декабря - рабочий день. А вот в следующие 
два года отдыхать мы будем с 31 декабря по 9 января, а потом - с 30 декабря по 8 января. 

Область 
В Свердловской области завершена разработка областной целевой программы развития образования на 
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2011-2015 годы. В новом документе учтены как основные направления одноимённого национального 
проекта, так и ключевые положения национальной образовательной инициативы «Наша новая школа». Об 
этом накануне в Ревде сообщил председатель правительства Свердловской области Анатолий Гредин, куда 
приехал по поручению губернатора Александра Мишарина, чтобы наградить лучших педагогов. По словам 
Анатолия Гредина, президентом России Дмитрием Медведевым определены пять направлений 
национальной образовательной инициативы «Наша новая школа». Это переход на новые образовательные 
стандарты, развитие системы поддержки талантливых детей, совершенствование учительского корпуса, 
изменение школьной инфраструктуры, сохранение и укрепление здоровья школьников, расширение 
самостоятельности школ. Все они учтены в новой программе. 
Вопросы формирования местных бюджетов на 2011 год стали одной из тем совещания с главами 
муниципалитетов, которое провёл губернатор области А. Мишарин. Глава Среднего Урала отметил, что в 
среднем собственные налоговые и неналоговые доходы составляют лишь треть от всех доходов 
муниципалитетов. И хотя большинство из них в этом году перевыполняют планы по поступлению доходов, 
процесс привлечения дополнительных источников пополнения местной казны должен быть активизирован. 
А. Мишарин отметил, что консолидированный бюджет региона в 2011 году будет социально направленным 
- на эти цели будет выделено свыше 16 миллиардов рублей, это 68 процентов всех расходов. Так, 
планируется, что уже в декабре этого года будет увеличена заработная плата бюджетников - её рост 
составит 7 процентов, еще на 6,5 процента зарплата повысится летом 2011 года. 
По материалам СМИ – Галина ПОПОВА. 

 Урок страхования жизни. 

Как застраховать свою жизнь, если вам цены нет?    
Александр Морозов. 
1 сентября за парты сели не только студенты и школьники, но и страховые агенты «Росгосстрах» г. Реж. 
Новоиспечённые «школяры» прослушали лекцию о страховании жизни, которую им читала Елена 
Николаевна Третьякова, главный специалист центра корпоративных продаж компании «Росгосстрах-
Жизнь». Елена Николаевна рассказывала о различных программах страхования (например, «Семья»), об 
особенностях этой сферы деятельности и ответила на вопросы страховых агентов. Такое обучение 
сотрудников «Росгосстраха» в Реже проходит регулярно. 
- Сегодня услугами страховых агентов, как правило, пользуются люди с высшим образованием в возрасте 
30-40 лет. Им есть, что терять, они активны, платёжеспособны, - так описывает Е. Третьякова 
потенциальных клиентов страховых компаний. 
Вообще вкладывать денег в страхование жизни и здоровья сейчас выгодно. Это обуславливается и 
высокими процентными ставками, и возможностью инвестировать эти деньги, допустим, в государственные 
ценные бумаги, золотовалютные резервы, и уверенностью, что при получении, например, травмы 
застрахованный человек получит компенсацию, размер которой будет зависеть от  условий договора, и, 
наконец, тем, что с каждым клиентом ведётся индивидуальная работа.  Но, несмотря на это, в нашей стране 
страхование жизни и здоровья - скорее, исключение, чем не правило. 
Н. БОРИСОВА, 
студентка журфака УрГУ. 

 Молодым везде дорога? 

Уже давно прошла пора защиты дипломных работ, выпускники ВУЗов и колледжей получили документы 
об образовании, но многие из них так до сих пор не смогли найти работу. Что же делать в такой ситуации? 
Куда пойти? Об этом читайте в нашем материале. 

Интернет и газета  Вам в помощь! 
Мы стоим на верном пути. Мы стоим… А надо идти… Начинать искать работу. Первое, что можно сделать, 
– купить рекламную газету и внимательно ознакомиться со всеми объявлениями, выбрать подходящие и 
позвонить потенциальным работодателям. Ещё один вариант – просмотреть известные интернет-порталы 
(например, e1 или 66.ru). Правда,  там в основном представлены вакансии в Екатеринбурге и близлежащих 
городах, но ведь наша молодёжь как раз и стремится закрепиться в столице Урала… 

Собеседование, или первое впечатление можно произвести лишь раз… 
Итак, если вам повезло и специалист по подбору персонала пригласил вас на встречу, нужно подготовиться 
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к собеседованию. 
- как можно больше узнайте о фирме, где планируете работать. Это покажет работодателю вашу 
заинтересованность. Какие данные могут быть полезны? Например, чем занимается компания, давно ли она 
на рынке, каковы её успехи, перспективы развития, кто руководитель. Всю информацию можно найти на 
сайте компании, в Интернете или СМИ. 
- подготовьте небольшой рассказ о себе. Где вы учились, проходили практику, какие профессиональные 
навыки имеете, какие личные качества могут помочь в работе, почему хотите получить должность именно в 
этой фирме. Важно не только, что вы говорите, но и как. Следите за своей интонацией, мимикой, жестами. 
Не бойтесь ничего, уверенность в себе – хорошая заявка на успех. Прежде чем отправиться на 
собеседование, уточните у кадровика, какие документы нужно иметь при себе (обычно это паспорт, 
диплом, портфолио). 
- в наши дни по одежде не только встречают, но и провожают. Поэтому подготовьте костюм для 
собеседования. Узнайте у офис-менеджера, есть ли на фирме дресс-код. Если нет, наденьте что-нибудь 
невызывающее и неоткровенное, избегайте диких расцветок. Приведите в порядок также обувь, причёску и 
сделайте маникюр (особенно если вы будете работать в сфере услуг, секретарём). Отдельно стоит сказать и 
о духах. Собеседование – это тот случай, когда отсутствие духов только приветствуется. Запах чистого тела 
– лучший вариант. 
- не забудьте и о мелочах. На собеседование лучше прийти за 10-15 минут, запомните имя того, с кем вам 
предстоит общаться, отключите телефон. 

Государственная поддержка 
Моя знакомая - выпускница Института международных связей, лингвист-переводчик - жаловалась, что не 
может найти работу, потому что без опыта её никуда не берут, а пока она училась, на работу не принимали, 
так как диплома еще не было. Получается замкнутый круг какой-то… 
Наше государство позаботилось о таких молодых дипломированных специалистах. 
В рамках "Программы поддержки занятости населения Свердловской области в 2010 году" центры 
занятости организуют стажировку выпускников образовательных учреждений в целях приобретения опыта 
работы. Средний период  стажировки выпускников составляет четыре месяца (максимальный – полгода) – 
за это время работодатель может понять, нужен ли ему такой специалист, а выпускник имеет достаточно 
времени, чтобы зарекомендовать себя  с лучшей стороны, получить опыт. Стажировка выпускника 
организуется на основании договора, заключённого между центром занятости и работодателем. Данный 
договор определяет количество рабочих мест, место проведения, характер работ, профессии 
(специальности), сроки начала и окончания работ, требования по обеспечению условий охраны труда, 
условия возмещения работодателю затрат на заработную плату выпускников и затрат на выплаты за 
наставничество. Размер возмещения работодателю затрат на оплату труда участников мероприятий (в 
месяц не более одного МРОТ с учётом районного коэффициента и страховых взносов в государственные 
внебюджетные фонды) составляет 6284 рубля в месяц, а размер возмещения работодателю затрат на 
выплаты за наставничество (в месяц не более половины минимального размера оплаты труда с учётом 
районного коэффициента и страховых взносов в государственные внебюджетные фонды) - 3142 рубля в 
месяц. 
Для возмещения затрат на заработную плату работодателю необходимо представить в районное отделение 
занятости копии срочных трудовых договоров, заключённых со стажёрами, копии приказов о назначении 
стажёрам наставников, акты о выполнении работ, копии табелей учёта рабочего времени, расчёт 
начислений на фонд оплаты труда стажёров и наставников, копии документов, подтверждающих факт 
выплаты заработной платы стажёрам и наставникам. Принять участие в программе могут предприятия и 
организации, имеющие статус юридических лиц, в том числе государственные и муниципальные 
учреждения, где возможна организация рабочего места для прохождения стажировки 
Критериями отбора организаций, участвующих в реализации данного направления поддержки, являются: 
отсутствие решения суда о введении внешнего управления, о признании банкротом и другие. Для участия в 
Программе работодатель должен предоставить заполненную заявку по организации стажировки в районное 
отделение центра занятости. 
Важно то, что для участия в программе выпускник обязательно должен иметь статус безработного и 
состоять на учёте в центре занятости. 
Всем желающим пройти стажировку необходимо обратиться в любое районное отделение такого центра. 
После прохождения стажировки выпускники получают необходимый опыт работы, а также рекомендации 
работодателя, которые существенно смогут помочь при трудоустройстве в дальнейшем. В  случае же 
успешного прохождения стажировки у выпускника есть шанс закрепиться на предприятии уже в качестве 
работника на постоянной основе. 



Многие жители Режа стремятся уехать в столицу Урала и получить должность там. 
Для этого нужно обратиться в центр занятости г. Екатеринбурга для получения информации об имеющихся 
вакансиях и о рынке труда. Но получить статус безработного в отделениях занятости Екатеринбурга они не 
могут, для этого им необходимо обращаться в центр занятости того города, где они проживают и имеют 
официальную прописку. 
Успехов вам в поиске работы! 
Н. БОРИСОВА, 
студентка журфака УрГУ. 

       P. S. Автор выражает благодарность за помощь в подготовке материала Службам занятости 
Екатеринбурга и Режа (лично директору режевского ЦЗН Валерию Николаевичу Копалову). 

       - На 1 января 2010 года в службу занятости г. Режа обратились 86 выпускников (из них 79 имеют 
среднепрофессиональное образование, 7 – высшее), 76 были признаны безработными. На начало 2010 года 
на учёте уже стояли 60 выпускников учебных заведений, то есть общее количество молодых специалистов 
достигло 136. На 16 августа работу получили 64 из них. 
- Объём финансирования "Программы поддержки занятости населения Свердловской области" в этом году 
равен 641 тысяче рублей. 

 Осень ветерана. 

Есть люди, стремящиеся к славе, к покорению заоблачных вершин, и это, наверное, хорошо. А есть те, 
которые работают не за награды и почести, просто их так научили родители и по-другому они не могут. 
Есть такой человек в Останино. Это Владислав Георгиевич, Колмаков, который празднует своё 
семидесятилетие. 
В тот предвоенный год только-только начала налаживаться жизнь в семье тракториста Егора Петровича 
Колмакова, который, отслужив в армии, вернулся домой к жене и маленькой дочке. Решили, что вторым 
ребёнком должен быть мальчик. Так и вышло. Роды вместе с повитухой принимала тёща Мария Макаровна, 
которая и дала мальчику звучное, необычное для села имя Владислав, то есть «владеющий славой». 
Бабушка как в воду глядела, предвидя будущее  внука. 
Мальчику не было и года, когда на страну обрушилась война, отец ушёл на фронт одним из первых на 
целых шесть лет. Никогда не видев отца, но зная, что он бьёт фашистов, Владик всегда гордился им и был 
рад, когда отец приехал из Германии, где после войны  помогал восстанавливать мирную жизнь,  
настоящим героем, награждённым многочисленными орденами и медалями. Радость от того, что отец 
вернулся живым, пересилила все тяготы военной полуголодной жизни, ведь в других семьях отцы не 
вернулись. 
Учась в школе, а затем училище механизации, Владислав не мог подвести своих заслуженных  родителей, 
он старался стать настоящим грамотным специалистом своего дела. 
Страна в те далёкие 50-е годы всё ещё залечивала раны, нанесённые продолжительной войной. Люди 
работали с энтузиазмом, не за страх, а за совесть. Все великие стройки, освоение космоса и необъятных 
просторов Родины пришлись на эти годы. Не остались в стороне и выпускники училища механизации, 
которые почти полным составом выехали на освоение целины. Был среди них и Владислав. Работа с полной 
отдачей сил, в бурлящем потоке неугомонной молодёжи, конечно, нравилась, но бескрайние степи не стали 
ближе родных маленьких полей в окружении уральских лесов, да и пора было идти служить Родине. 
Служба проходила в группе советских войск в ГДР, в той стране, где закончилась война для его отца. 
Можно было сравнить Германию по рассказам отца и уже  возрожденную с нашей помощью новую страну. 
Вернувшись в родное село, у Владислава не возникло даже мысли о другой работе, кроме работы 
трактористом. С тех пор в его трудовой книжке  только две записи о работе: «принят»  и «уволен в связи с 
выходом на пенсию». Менялись только названия совхоза. Зато пришлось делать вкладыш для записи 
поощрений. За свой самоотверженный труд комбайнёра, слава о котором гремела  не только в районе, но и 
в области, Владислав Георгиевич награждён двумя  орденами: «Знак Почёта» и Трудового Красного 
Знамени и многочисленными медалями, грамотами, дипломами.  Вот когда сбылось пророчество бабушки, 
давшей звучное имя  внуку-первенцу. 
На красавца-парня, вернувшегося из армии, заглядывались многие девушки села, а он выбрал 
неприметную, заневестившуюся за время его отсутствия девушку с мудрёным именем Евстолия. И не 
ошибся, в этом году Колмаковы отметили  45-летие совместной жизни. У них две прекрасные дочери и 
четверо внуков: девчонки- красавицы, а парни - помощники деда, заменили ему нерождённых сыновей. 



Последние годы люди, перешагнувшие 70-летний рубеж, выглядят моложе своих сверстников, живших в 
середине прошлого века. Они ещё полны жизненных сил, желания жить, помогать детям  и подрастающим 
внукам. Вот и Владислав Георгиевич из таких людей. «Домик в деревне» требует много заботы и ухода. 
Постоянный ремонт в доме и дворе,  работы в огороде, заготовка дров, уборка снега - всё делают супруги 
Колмаковы вместе. Конечно, Владислав как глава семейства  взваливает основной груз работ на себя, так 
как здоровье жены в последние годы немного подводит. Он – член совета ветеранов села, всегда оказывает 
помощь в организации мероприятий для пенсионеров. 
Семья Колмаковых гордится таким братом, мужем, отцом, дедом и прадедом. Здоровья тебе и долгих лет 
жизни,  наш любимый Владислав Георгиевич. 
Г. КОЛМАКОВА. 

 Свободный доступ в леса ограничен. 

Это связано с тем, что на Урале вновь установилась сухая и тёплая погода. Поэтому есть опасность 
возгорания травы и листвы. Это был один из вопросов, который рассматривался вчера на аппаратном 
совещании в администрации РГО. 
Кроме того, говорили о необходимости вакцинопрофилактики гриппа. МУЗ ЦРБ получила вакцину на 
детей декретированных групп, медиков и педагогов. Их привьют от гриппа бесплатно. О прививке от этого 
опасного заболевания стоит подумать и другим категориям населения. Ведь стоимость вакцины не 
настолько высока, чтобы рисковать своим здоровьем в период эпидемии. 
Также шёл разговор о вступлении в отопительный сезон нашего округа. Все котельные города запущены и 
работают в штатном режиме. На данный момент тепло не поступает только в те учреждения и дома, где 
есть порывы на теплотрассе. После устранения аварийных ситуаций их теплоснабжение будет 
возобновлено. 
Пресс-служба администрации РГО.  

 Сёла вошли в отопительный сезон. 

Как подготовились режевские сёла к зиме, которая, по прогнозам синоптиков, ожидается суровой? Этот 
вопрос мы задали специалисту по сельским территориям администрации РГО Галине Васильевне 
КОЛМАКОВОЙ. Вот что она нам сообщила: 
- Лучшее среди всех сёл положение у Черемисски. Здешний МЖКУП не имеет долгов перед 
«Уралуглесбытом». Есть небольшой долг перед управлением снабжения и сбыта Свердловской области, но, 
согласно договорённости, этот долг начинает погашаться с наступлением отопительного сезона. В 
Черемисске включены два котла, которые отапливают объекты социальной сферы. Топлива хватит на весь 
сезон: заготовлено 655 тонн угля и 400 кубометров дров. Уже второй год МЖКУП заготавливает дрова, что 
позволяет экономить уголь. Как сообщил директор МЖКУП С. Сидорук, продолжается ремонт теплосетей 
на те небольшие средства, что ещё имеются у предприятия. Но счета МЖКУП закрыты, все долги, 
поступающие по безналичному расчёту, уходят кредиторам. 
Даже сравнительно благополучные предприятия, к которым относится МЖКУП «Черемисский», 
испытывают серьёзные финансовые трудности. В Черемисске, Арамашке и Клевакино жилой фонд не 
отапливается централизованно, благодаря чему у них выше тарифы на тепло. Тарифы для населения не 
могут быть высокими – за этим следит Региональная энергетическая комиссия Свердловской области. 
Поэтому в Глинке, Липовке, Озёрном, Останино, где население пользуется централизованным отоплением, 
тарифы ниже, и коммунальным предприятиям выживать ещё труднее. 
В Глинке пробный пуск котлов сделали 10 сентября – первыми в районе. На объекты соцсферы пошло 
тепло, и сразу обнаружились утечки в теплотрассе. Директор МЖКУП В. Жуков озабочен тем, чтобы найти 
хотя бы тысяч 50 на ремонт. Однако и этой небольшой суммы в бюджете нет. 
Арамашковский МЖКУП с 20 сентября подтапливает объекты соцсферы, пока не пуская котлы на полную 
мощность. Новый котёл, который поработал в прошлом году, а затем вышел из строя, сейчас готов к работе 
– отремонтировали по гарантии. Привели в исправное состояние и резервный котёл. Поставили новый 
насос на подачу тепла. Сделали капитальный ремонт теплотрассы к ФАПу. Создан запас топлива на весь 
отопительный сезон. 
В Клевакино тепло в школу, детсад и пожарное депо подали 15 сентября. Готовясь к зиме, провели ревизию 
теплотрасс. 
В Липовке с 19 сентября потеплели батареи в детсаду, школе, Доме культуры и квартирах. Но, как говорит 
директор МЖКУП Ю. Авдюков, запаса угля может не хватить даже на обязательные сто дней. На 



теплотрассах утечек не зафиксировано, зато на водоводе пришлось устранять сразу пять аварий. 
В Озёрном, к которому в прошлом сезоне было проявлено особое внимание администрации города и где 
побывал заместитель министраЖКХ Свердловской области, к зиме «Ремстройбыт» готовился серьёзно: 
устраняли утечки, работали на теплотрассе к новой школе. Пока жалоб нет. Создан стодневный запас угля. 
Котельную пустили 15 сентября. 
В Останино котельная запущена с 1 октября. Она и раньше была готова к запуску, дело было лишь за 
разрешением газовиков. С помощью администрации РГО большая часть задолженности газовикам и 
электрикам ликвидирована. Пока задвижка в газовой котельной села не была открыта – не отапливался не 
только жилой фонд, но и школа. Выручали печи в старом школьном здании, сложенные в начале прошлого 
века. 
Записала Людмила НИКОНОВА. 

       От редакции. Можно предположить, что отопительный сезон не пройдёт без сучки, без задоринки. 
Придётся противостоять не только суровым холодам, но и финансовым проблемам, проблемам со старой 
техникой, нехваткой кадров. Коммунальным предприятиям очень нужны будут внимание и поддержка 
властей, чтобы обеспечить жизнедеятельность сёл. 

 Блистая гранями таланта. 

В этом году в рамках Года учителя состоялся  VII  традиционный областной Фестиваль творчества 
специалистов системы образования Свердловской области «Грани таланта».  
В четвёртый  раз педагоги Центра внешкольной работы  принимают  активное  участие в Фестивале в 
номинации «Декоративно-прикладное творчество», с каждым годом осваивая новые технологии, повышая 
своё мастерство и  добиваясь высоких результатов. 
В этом году наше учреждение стало  организатором  первого - отборочного  этапа на муниципальном 
уровне, который проходил в рамках фестиваля детского творчества. Педагоги образовательных учреждений 
имели возможность принять участие в выставках декоративно-прикладного и изобразительного творчества, 
в конкурсах авторской песни, самодеятельного творчества и конкурсе моделей одежды  «Юная модница». 
По итогам отборочных туров  28 педагогов из семи образовательных учреждений  достойно представили 
Режевской городской округ на окружном этапе в  г. Ирбите в номинациях: «Декоративно прикладное 
творчество» (школы №1, 3, 46, ЦПМСС «Дар», ЦВР), «Изобразительное творчество» (ЦВР, ДШИ),  «Театр 
моды» ( ЦПМСС«Дар»),  «Вокал» (№7, ЦВР), «Инструментальная музыка»  (ЦВР) и «Авторская песня» 
(ЦВР). 
Уровень выступлений и выставочных работ  был очень высокий, и, несмотря на жесткую конкуренцию, 11 
педагогов  стали победителями. Дипломами I степени  в номинации «Декоративно-прикладное творчество» 
награждены: Н. Безумова.  (№46);  Н. Дзбановская  (ЦПМСС «Дар»);  Е. Ермакова, С. Макарова, Л. 
Щербатых (ЦВР). В номинации «Инструментальная музыка» - дуэт Е. Третьякова и С. Перова (ЦВР) – на 
фото. 
Дипломы II степени получили в  номинации декоративно-прикладное творчество:  Т. Шляхова (№3), Т. 
Семёнова, Л. Авдюкова (ЦВР). Диплом III степени в номинации «Театр моды» - Н. Юдинцева (ЦПМСС 
«Дар») 
Заключительный  областной  этап  собрал финалистов  на  большой праздничный концерт  25 сентября во 
Дворце молодёжи г. Екатеринбурга. С приветственным словом перед победителями  выступил директор 
ЦДОД «Дворец молодёжи» К. Шевченко.  Каждый участник  финального концерта был награжден 
памятным сувениром, ценным подарком. 
Концертная программа,  состоящая из лучших номеров лауреатов конкурса, стала по-настоящему ярким, 
незабываемым  событием для победителей Фестиваля. 
Мы уверены в том, что   успехи  наших педагогов неумолимо будут прирастать в дальнейшем, а родной 
город Реж ещё не раз будет звучать на уровне области и России. 
Благодарим за оказание помощи в организации поездки на окружной этап начальника управления 
образования Н. Серебренникову, председателя ГК профсоюза  - В. Голендухин, специалиста УО И. 
Кузьмину, директора СОШ №5 О. Козицину  и водителя СОШ №5  Г. Иванова. 
Т. КОРЕПАНОВА, 
методист ИМО ЦВР. 

  



Счастливое число. 

Прошедшее воскресенье – 10 октября 2010 - было отмечено очередным свадебным бумом. В день «трёх 
десяток» в Режевском городском округе вступили в брак шесть пар. Несмотря на то что «интересная» дата 
выпала на выходной день, сотрудники отдела ЗАГС пожертвовали отдыхом, чтобы соединить любящие 
сердца семейными узами. 
- Молодожёны верят в символический смысл тройных дат, - сказала заведующая ОЗАГС Анна Сурнина, –  
и мы никогда не отказываем им в желании зарегистрировать брак в такой день. Тем более подобные даты 
выпадают нечасто. 
По словам Анны Владимировны, в октябре свадебный ажиотаж ожидается на 20-е число (20.10.2010). В 
течение следующих двух лет «интересные» числа будут встречаться только раз в год – 11 ноября 2011 года 
и 12 декабря 2012 года, а затем в счастливых датах наступит большой перерыв. 
Оксана АНИСИМОВА. 

 Учителями славится Россия. Ученики приносят славу ей. 

Труд учителя сегодня на фоне более престижных профессий заметен мало, его результаты получаешь и 
оцениваешь через годы. И совсем не главное – есть у учителя награды, звания, или они его обошли. Есть 
главное – любовь и признание детей. 
У каждого, кто учился в школе, были свои любимые учителя, остались добрые воспоминания. Не зря 
каждый год в первую февральскую субботу идут недавние и уже поседевшие бывшие выпускники в свою 
родную школу, чтобы снова и снова встретиться со своим детством. А учителя… мудреют, стареют, но 
помнят каждого из своих учеников, радуются их успехам, огорчаются неудавшимся шагам в жизни. 
«Каждого ты помнишь, и они сегодня всюду вспоминают о тебе», - поётся в песне. Точнее не скажешь. Это 
как раз о них, учителях «с большим сердцем», какими были Лидия Михайловна Ежова, Валентина 
Григорьевна Сафонова, Зинаида Григорьевна Михалёва, Зоя Ивановна Канатьева, Эвелина Николаевна 
Ершова, Валентина Даниловна Язвенко, Евгения Константиновна Сивунова, Аркадий Алексеевич 
Крохалев, Валентина Николаевна Клюева. А к тем, кто, к счастью, сегодня с нами, заходят «на огонёк» 
благодарные ученики, чтобы лично выразить слова признательности. 
Их много, достойных учителей и замечательных коллег: Нина Петровна Зайцева, Раиса Львовна Левина, 
Зинаида Александровна Уфимцева, Мария Мисаиловна Артемьева, Людмила Яковлевна Климина, Нина 
Александровна Клевакина, Николай Михайлович Лаленков, Нина Васильевна Ширяева, Лидия Дмитриевна 
Шаринская, Любовь Ивановна Киселёва, Владимир Александрович и Наталья Игнатьевна Потаповы, Вера 
Андреевна Филатова, Наталья Ивановна Зимина, Марина Васильевна Бреус, Ольга Александровна 
Ясашных. 
Их традиции продолжает новая волна учителей, которых по праву называют «мастерами»: Галина Павловна 
Белоусова, Клара Зиннатовна Гильмутдинова, Вера Юрьевна Чушева, Ольга Александровна Минеева, 
Юлия Павловна Блинова, Александра Поликарповна Волохина, Любовь Павловна Мелкозёрова. Одна 
запись: «Школа №3» в трудовой книжке Ольги Андреевны Калаповой. 
Хочется отдельно поговорить о сельском учителе. Учитель на селе – особая категория интеллигенции; он 
всегда на виду, его знает каждая семья. Именно учитель по своему предназначению должен «сеять 
разумное, доброе, вечное» в народ. Селяне с уважением и доверием относились и относятся сейчас к таким 
учителям, как Лидия Семёновна Землянникова, Зинаида Петровна Коровина, супруги Валентина 
Максимовна и Николай Александрович Бесовы (он, к сожалению, ушёл из жизни), супруги Костюкович, 
Александр Евгеньевич и Ольга Геннадьевна Копаловы – Черемисская школа; Елизавета Фёдоровна 
Петровых, Зинаида Ефимовна Камаева, Вера Георгиевна Молокотина, Валентина Дмитриевна Назарова, 
Галина Брониславовна Чепчугова – Липовская школа; Геннадий Дмитриевич и Любовь Кузьмовна 
Некрасовы, Валентина Григорьевна Манькова, Галина Николаевна Конева – Арамашковская школа; 
Светлана Михайловна Павлова, Зинаида Андреевна Кондратьева, Эмилия Марковна Миронова – 
Клевакинская школа; Нина Васильевна Олькова, Светлана Владимировна Апоник – Озёрновская школа; 
Валентина Александровна Клевакина, Элеонора Валерьяновна Молодцова, Валентина Фёдоровна 
Серебренникова, Вера Владимировна Кочнева – Ленёвская школа. 
Много достойных учителей трудилось и трудится сейчас в Глинской, Останинской и Голендухинской 
школах: супруги Митясовы, Портнягины, семья Копыловых, Нина Васильевна Зубарева, Нина Михайловна 
Корепанова, Николай Сергеевич Третьяков, Эмилия Марковна Путилова, Вера Поликарповна Путилова, 
Лия Александровна Федоровских, Павел Иванович Поезжаев, Татьяна Владимировна Голендухина. 
Всю жизнь проработала в Голендухинской школе моя первая учительница Маргарита Александровна 



Голендухина. Уважают в Колташах учителя Галину Владимировну Колотову. «Своей» стала в Першино 
«Отличник народного просвещения» Вера Ивановна Седых. Невозможно перечислить всех педагогов, 
которые заслуживают внимания. 
Идёт время. На смену «старой гвардии» педагогов пришло молодое поколение. Новая смена – хорошо 
подготовленные специалисты, творческие. Они более амбициозны (в хорошем смысле), не боятся 
экспериментов. Перед ними большие возможности. 
К 2000 году образование в Режевском районе выходит на качественно новый уровень. Этому способствуют: 
новая политика государства в сфере образования, введение национальных проектов, в том числе 
«Образование». Школы стали финансово независимее. Появился ряд нововведений в образовательной 
системе, в том числе ЕГЭ, изменились подходы к образовательным стандартам. Школы обрели 
юридическую самостоятельность. Учреждения напрямую сотрудничают с ВУЗами, пробуют вводить новые 
образовательные профили. 
Статус каждой школы напрямую зависит от качества работы педколлектива. У каждой школы он свой. В 
2008 году школа №10 (директор Олег Викторович Клещёв) побеждает в российском конкурсе на получение 
гранта от Президента РФ – 1 миллион рублей. Школа №2 (директор Валерий Борисович Львов) в этот же 
период выпускает 7 медалистов (это лучший результат в городе), за что получает благодарственное письмо 
от Министерства образования. Такого результата помогли добиться учителя, «мастера своего дела» Алла 
Васильевна Олькова, Светлана Викторовна Быкова, Елена Владимировна Щербакова, Ирина Николаевна 
Стригина, Наталья Александровна Воробьёва. 
В школе №3 (директора Елена Владимировна Митина, Светлана Анатольевна Луткова, Валентина 
Александровна Ложкина) – самый низкий процент правонарушений на протяжении нескольких лет. Это – 
итог работы коллектива по правовому воспитанию. Инициатором работы по данному направлению стала 
педагог высшей категории Тамара Фёдоровна Куриленко. Её единомышленниками стали Виктор 
Александрович Казаков и Наталья Ивановна Голикова. 
Школа №1 (директор Олег Анатольевич Кузьмин) – неоднократный дипломант за работу по краеведению и 
гражданско-патриотическому воспитанию школьников. В школе действует поисковый отряд «Рысь», 
который помогает в розыске пропавших без вести солдат в годы Великой Отечественной войны. Школа №1 
хранит добрые и основательные традиции: качество обучения, высокий уровень спортивной работы, 
детское самоуправление в рамках коммунарской методики. В школе создан замечательный музей истории 
школы благодаря усилиям неутомимой Веры Алексеевны Старовой. 20 лет работает в школе клуб «Арго» 
(руководитель Сергей Олегович Табола). 
Школа №44 (директора Лидия Николаевна Тактуева с 25-летним стажем руководства школой, Надежда 
Николаевна Серебренникова) – инициатор и успешный реализатор всех нововведений в области 
образования. Это школа педагогического мастерства, «кузница управленческих кадров». Из стен 44-й 
школы вышло немало подготовленных специалистов, в том числе достойных руководителей (как из числа 
выпускников, так и из педколлектива). Только в сфере образования успешно трудились и трудятся сейчас 
Надежда Ивановна Шляпникова, Олег Анатольевич Кузьмин, Елена Михайловна Асямова, Надежда 
Александровна Иванова – директора школ; Георгий Автономович Осипов, Василий Самойлович Урванцев, 
Людмила Александровна Дмитриева, Надежда Николаевна Серебренникова – начальники управления 
образования (ранее – гороно); Ирина Васильевна Клюева, Ирина Анатольевна Кузьмина, Фаина Витальевна 
Трохина – ведущие специалисты управления образования; Алла Ивановна Макаренкова, Галина Ивановна 
Сюх (Иванова) – работники горкома ВЛКСМ и администрации города. 
На базе школы №7 (директора Нина Петровна Зайцева, Валентина Александровна Клевакина) был открыт 
первый в городе кадетский класс (куратор Николай Кузьмич Брехов). Опыт интересный, но финансовые 
сложности приостановили его работу. Педколлектив школы – надёжный и профессиональный. 
Фундаментом его являются учителя Людмила Алексеевна Дунаева, Галина Андреевна Курылёва, Надежда 
Петровна Суровяткина, Татьяна Аркадьевна Мохова, Людмила Николаевна Трапезникова. 
Хочется отметить сплочённый коллектив школы №5 (директор Ольга Евгеньевна Козицына). Несмотря на 
закреплённый за школой непростой район, трудолюбивый коллектив всегда находил верные формы и 
методы работы, позволяющие выпустить с документом об образовании каждого, даже самого «трудного» 
ученика. Немалая заслуга в этом «мастеров своего дела» Татьяны Захаровны Постоноговой, Лидии 
Кондратьевны Чуркиной, Аллы Ароновны Радзинской, Ирины Михайловны Сохаревой, Надежды Юрьевны 
Руденко, Тамары Васильевны Поповой, Владимира Васильевича Самарина. В течение многих лет школу 
возглавлял Юрий Иванович Ошуев, Отличник просвещения РФ. 
В 70-80 годы ХХ века гремела слава Черемисской школы (директор В. М. Бесова). Краеведческий музей и 
литературный музей «Лира» собирали гостей из разных уголков страны. Известные краеведы, писатели, 
поэты дружили со школой, приезжали на встречи, привозили авторские подарки. Славилась 
производственная бригада «Колосок» (руководитель Зинаида Петровна Коровина). Знали в районе и 



геологический кружок Нины Борисовны Климарёвой. 
Наряду со школами весомую лепту в образование вносят и внешкольные учреждения. Центр внешкольной 
работы «Чайка» (директор Надежда Ивановна Якимова) за большую работу со школьниками был удостоен 
гранта (500 тысяч рублей) от правительства Свердловской области, опередив многих коллег из региона. 
Режевской детский дом «Антошка» (директор Татьяна Аркадьевна Миронова, педагог-организатор Алла 
Ринатовна Зайцева) в 2006 году стал победителем российского конкурса моделей детского самоуправления 
и делился опытом работы на Всероссийской конференции по коммунарскому движению в Москве. 
Школы XXI века значительно изменились в сравнении со школами, например, пятидесятых годов прошлого 
века. С изменением школы меняется и учитель – значительно повышается профессиональный уровень 
педагогов. Все учителя проходят процедуру аттестации. Эта вещь покруче ЕГЭ! 
В 2010 году в школах и учреждениях дополнительного образования работают 520 педагогов. Сравните: в 
начале прошлого столетия их было 20. Из общего числа педагогов 83% имеют высшее образование, 62% 
аттестованы по I квалификационной категории, каждый десятый педагог сегодня защитился на высшую 
категорию. Первой из директоров на I категорию в 1994 году аттестовалась Людмила Алексеевна Каткова. 
Первыми на высшую категорию защитились руководители учреждений Лидия Николаевна Тактуева, 
Тамара Фёдоровна Куриленко, Михаил Алексеевич Копылов, Валерий Борисович Львов, Алексей Иванович 
Портнягин, чуть позднее – Надежда Ивановна Якимова, Татьяна Васильевна Дегтярёва. 
С 1998 года в образовании проводится конкурс «Учитель года». Победителями этого конкурса в разные 
годы были признаны Ирина Анатольевна Кузьмина, Тамара Петровна Минеева – школа №44; Марина 
Владимировна Пузанова, Надежда Александровна Королёва – школа №4; Елена Анатольевна Михайлова – 
школа №1;  Татьяна Леонидовна Мокроносова, Ирина Леонидовна Загребина – школа №2. 
Не побоялись наши учителя участвовать и в конкурсе на получение президентского гранта. 9 учителей по 
праву были удостоены этой премии: Виктор Александрович Казаков, Елена Борисовна Халикова, Тамара 
Фёдоровна Куриленко, Татьяна Леонидовна Мокроносова, Мария Фёдоровна Шубина, Любовь Леонидовна 
Еловских, Нина Анатольевна Ушакова, Ирина Леонидовна Загребина, Надежда Александровна Королёва. 
А сколько одарённых детей в наших школах! Это подтвердили результаты участия ребят в предметных 
олимпиадах. «Юные интеллектуалы Урала» – под таким девизом ежегодно проходят олимпиады в городе и 
области. Победители городих и областных олимпиад защищали честь региона на уровне России и даже 
международном. Всех победителей перечислить невозможно, назовём несколько «звёздочек» последних 
лет. Часть из этих ребят уже окончила школу, но вклад, внесённый ими, останется «добрым багажом 
знаний»: Ирина Фролова (шк. №1) завоевала I место в международном туре олимпиады по математике; 
Тимур Гильмутдинов (шк. №1) был участником олимпиады в Праге. Участниками и призёрами российских 
туров олимпиад были Сергей Мусинов (шк. №44), Антон Голоднов (шк. №3), Маша Калугина (Глинская 
школа), Максим Никандров (шк. №7), Яна Шипуль (шк. №46), Маша Колташова (Черемисская школа). 
Неоднократно защищали на олимпиадах честь школы и города Ангелия Базите, Елена Шлегель, Дмитрий 
Сергеев (шк. №10), Алексей Карев (шк. №4), Елена Бачинина (шк. №2), Артур Брикман (шк. №3), Настя 
Полтавец (шк. №44), Александр Сорокин (шк. №1), Лейла Джабраилова (Черемисская школа). 
Их сменило новое поколение «умников и умниц»: Роман Калашников (шк. №2), Андрей Агафонов, 
Альбина Якимова (шк. №3), Ксения Голубан (шк. №4), Костя Анохин (шк. №5), Оля Голубева (шк. №7), 
Володя Калугин (шк. №44), Олеся Красненкова (Черемисская школа). 
37 призовых мест завоевали ребята из школы №2 на олимпиаде 2010 года. 
Конечно, за каждым из победителей стоит семья, которая вырастила думающего ребёнка, и учитель-
предметник, который сумел научить и привить интерес к своему предмету. Немало победителей олимпиад 
подготовили Надежда Игоревна Скоромных, Ольга Геннадьевна Копалова, Людмила Ивановна Чудопалова, 
Любовь Леонидовна Еловских, Лариса Викторовна Усманова, Вера Михайловна Селина. 
Наряду с традиционными общеобразовательными школами не один десяток лет работает в городе ВСОШ 
(ранее ШРМ – школа рабочей молодёжи). Немало хороших специалистов, окончивших эту школу, трудятся 
сегодня на предприятиях города. Много сил, знаний и опыта отдали школе Инна Константиновна 
Перевалова, Римма Михайловна Щербакова, Тамара Сергеевна Вылегжанина, Вера Алексеевна Старова, 
Владислав Александрович Седых, директора Мария Ильинична Кореневская, Валентина Аркадьевна 
Осипова, Нина Ивановна Рычкова. 
Свыше 40 лет существует в нашем районе специальная коррекционная школа, которая долгое время 
находилась в посёлке Озёрный. Непросто работать с категорией детей, имеющих проблемы в развитии: 
нужны подход, завидное терпение, мастерство, а главное – любовь к детям. С большой теплотой 
отзываются коллеги о первых руководителях школы Владимире Васильевиче Каркунове, Иване 
Александровиче Гринкевиче, Зое Александровне Вороновой, Юрии Меркурьевиче Раёве, учителях Галине 
Ивановне Софроновой, Галине Ивановне Жуковой, Федоте Ивановиче Сысоеве. 
Сегодня учреждение сменило статус, теперь это Центр психолого-медико-социального сопровождения 



«Дар». Благодаря незаурядным организаторским способностям директора Надежды Ивановны 
Шляпниковой «Дар» стал экспериментальной площадкой ИРРО. В центре подобран работоспособный, 
творческий коллектив, сильным звеном которого являются Светлана Леонидовна Николаева, Ольга 
Лютеревна Ваганова, Виталий Иванович Голендухин. 
Т. МИРОНОВА, 
Отличник народного просвещения. 

 Чудо-свёкла. 

Каких только сюрпризов не преподносит природа садоводам. Собирая урожай, кто-то из них обязательно 
каждый год находит плоды необычной формы и размеров. Но, несмотря на это, каждый раз находится что-
то удивляющее вновь и с не меньшей силой. Вот и сросшаяся «девятиглавая» свёкла, принесённая в 
редакцию «Р. В.» Людмилой Гавриловной Исаковой поразила не только сотрудников, но и посетителей 
газеты. Л. Исакова каждый год садит свёклу на семена, что сделала и на этот раз, но вместо семян 
получилось что-то непонятное, весом 6 кг 650 г. 
- Осенью попытались выдернуть её, не получилось, - рассказывает Людмила Гавриловна. – Окопали, и 
только тогда смогли её вытащить. Очень удивились, когда увидели, что у нас наросло. 
Никаких искусственных удобрений Исаковы не используют, так что относят этот урожай к причудам 
природы. 
Арина АГАПОВА. 

 Это наш стиль – пусть качает. 

«Это настоящий нелегальный рэп. Не стесняйся – двигай телом. Будь готов. Качай, не расслабляясь….» 
И мы не будем расслабляться и постараемся осветить мероприятие и передать его атмосферу и динамику. 
В одно из минувших воскресений в нашем городе прошла рэптусовка. Как отмечает организатор данного 
мероприятия Вячеслав Тумасов, в определённых кругах известный как PARIK: «Такой тусы ещё в нашем 
городе не было». И действительно, раньше рэперы собирались в ЦКИ. Последние несколько лет подобные 
встречи проводил ДК «Горизонт», но всё же это место далековато от центра. Нынешним же пристанищем 
исполнителей RAPа стало заведение «Летний сад». И расположение устраивает – в центре города, и самое 
популярное место у молодёжи. 
«Не коммерция» - под таким знаменем-названием собрались почитатели рэп-культуры. Организаторы и 
исполнители ни рубля, ни цента не положат себе в карман – отсюда и некоммерческий девиз. А кто решит 
возмутиться, что за вход всё же брали по 50 рублей, то пусть они знают – это плата за аренду. И само собой 
расплата за качественный звук, цвето- и свето-музыку и уютную обстановку-интерьер. 
Реж представляли множество команд и знаменитых лиц рэптусы города. Это Валеко, Чифир, Bermoot street 
и другие. Также приехали друзья по рэп-направлению из городов Арамиль, Артемовский и Пермь. Зал они 
прокачали. А зажгли его девчонки из танцевальной группы «Россиянка». 
Всё это общие слова. На таком мероприятии надо находиться самому, чтобы прочувствовать ритм, 
движение и динамику. А также понять, что же пытались донести до зрителя авторы и исполнители текстов. 
Они в них вкладывают «личное», а значит часть себя. 
Е. КОНОПЛЁВА. 

       P.S. На заметку родителям, которые в этот раз не отпустили своё чадо на «Не коммерцию». Алкоголь в 
баре не продавали лицам, не достигшим 20 возраста.  

  


